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許正宇：走資說法不攻自破
銀行結餘逾4500億 屢創新高

財經事務及庫務局局長許正宇昨以「致香中
小券商界同仁的一封信」為題，在他的網上

專欄「財庫論」撰文。他說，股今年日均成交
額達1,200多億元，比去年同期增長39%。新股
集資方面，今年本IPO集資額已達2,100多億
元，比去年同期升58%。更多的中概股回歸本
上市，香市場亦迎來「人類史上最大規模集
資」。

了解中小券商經營困難
在信內，他亦提到，立法會金融服務界議員張
華峰已多次帶領業界代表與他會面，他也明白中
小型券商現時所面對的困難。在目前股總市值
已達41.6萬億元，是香GDP的差不多14倍之
時，業界仍然面對經營困難，他表示感觸甚深。
他了解隨着網上股票買賣及「零佣金」成為趨
勢，傳統經紀業務的發展空間已大為收縮。部分
中小型經紀的市佔率近年下跌，終止營運的券商
數目亦不斷上升。
許正宇希望，整個香金融市場擴容發展之

餘，亦能兼顧幫助各中小券商。因為過往業界為

香市場默默打拚，令香成為了今日的國際金
融中心。短期而言，府已在5月的「防疫抗疫
基金」下，推出了證券業資助計劃，為持牌個人
及B組和C組經紀，提供了一次過現金資助，其
後在7月再將計劃，擴展至包括金銀業貿易場行
員及註冊從業員。兩項計劃一共向超過650家經
紀、2.9萬名持牌個人、近100家金銀業貿易場行
員及超過470名註冊從業員發放資助，涉及總金
額約9,520萬元。

越趨多元 看好金融業前景
長期而言，許正宇認為，金融科技是一個值得
重點探索的範疇，可在未來協助大家將證券業務
的效率提升，同時降低營運成本。此外，隨着香
市場的融資能力持續提升，產品更多元化，
ETF及REITs等交易也會變得更活躍，為業界帶
來更多機會。最近政府發行的 iBond也廣受歡
迎，投資者也可通過券商來認購。更重要的是，
在中央支持下，粵澳大灣區的發展前景亮麗，
金融業作為其中重點更是機會無限。

香港文匯報訊 (記者 周紹基)多隻美
國科技股巨頭上周公布季績，雖然普遍
優於預期，但全球疫情持續，新增病例
在美國更持續創新高，加上美國總統大
選將在本周二舉行，此亦被市場視為世
界上最不穩定因素，資金離開股市避
險，導致上周美股下跌，納指更大跌
2.5%。在美國上市的股預託證券
(ADR)也普遍捱沽，但由於ADR較
股普遍「高水」，故預計今日股仍可
高開約200點，並有望回升至24,300點
之上。ADR比例指數升0.7%，螞蟻
(6688)招股反應熱爆，但阿里巴巴
(9988)的美股跟隨當地科技股挫2.5%，
騰訊(0700)也跌2.79%，惟兩者的ADR
仍較股高。

港股25000關阻力大
耀才證券行政總裁許繹彬表示，愈
臨近美國大選之期，股的阻力亦愈明
顯，目前恒指在25,000點已形成一個
強力的阻力位，但與A股及美股比較，
股表現仍算不俗。恒指近期之所以強
勢，除了一眾科技股走俏外，滙控
(0005)及內銀股也像有見底回升的跡象
所致。
另外，受惠於螞蟻(6688)的大型IPO
集資潮，令股持續強勢。但他提醒，
螞蟻的招股令本息率也被拉高，也令
全家「總動員」抽新股的情況再現，此
等盛況要追溯到3年前的閱文(0772)、
2000年的Tom(2383)及 1997年的北控
(0392)。他指出，螞蟻的上市帶來「全
民皆股」的現象，投資者更要保持冷

靜，注意市場風險。
許繹彬又說，目前歐美疫情再趨嚴

重，確診數字每天也破頂，法國及德國
已經實施宵禁，情況未許樂觀。他相
信，疫情的發展及美國總統大選結果仍
是市場最不穩定的因素，導致外圍缺乏
承接，這都令投資者採取觀望策略，不
少人已先行沽貨減磅離場。他特別指
出，內銀股近日升勢略嫌過大，投資者
需慎防高追風險。

「十四五」規劃利好科網股
對於內地「十四五」規劃已訂定

「內外雙循環」的大策略，許繹彬認
為，中央未來肯定要大力推動內需市
場，減少美國對中國政策的影響。內地
特別指名要在科技研發上要「自給自
足」，因此在未來5年，內地也會積極
推動關鍵核心技術的提升，而大數據、
半導體、AI及5G概念股，將會繼續成
為投資者的熱捧對象。
第一上海首席策略師葉尚志對後市

則未有太樂觀，他表示，股的跌幅開
始有擴大的傾向，恒指已失守了24,500
點好淡分水嶺，並曾下探24,102點的
支持位，技術上，該水平是不容有失，
否則股技術走勢將會全線轉差。

提防科網股掉頭回軟
他指出，隨着螞蟻已完成招股，五

中全會也閉幕，估計股有可能跟隨近
日歐美股市下跌而出現補跌。事實上，
未來一周是很關鍵的時間，美國總統選
舉結果、螞蟻上市、以及聯儲局議息，

都可能令市場出現大轉折
的拐點。
他指出，阿里、騰訊、

美團(3690)三股，一直是
股近月最活躍的股份，
也是市場的信心指標。值
得留意是，早前借助螞蟻
上市而率先走高的阿里，
現已率先掉頭回軟，至於
騰訊和美團的後市表現如
何，對股的影響至為關
鍵。
此外，彭博報道，滙控

在考察了交易量、成本和
管理要求之後，計劃從泛
歐交易所退市。滙豐昨日
在聯交所的公告中表示，
該行打算申請將其普通
股從該交易所摘牌，此舉
須獲得監管部門批准。該
行稱，退市計劃不會影響
滙控在法國或歐洲的日常
運營，亦不會影響滙控在
倫敦、香和其他交易所
的上市。

香港文匯報訊（記者馬翠媚）雖然
疫情來襲，加上去年社會事件夾擊，
香國際金融中心地位未見動搖。渣
打（2888）行政總裁溫拓思早前接受
訪問，形容本具有非常強大及持久
優勢，堅信香是全球金融體系中的
好地方，他又指在中國業務看到光明
前景，因此未來會在中國戰略上進行
更多投資，包括大灣區。
溫拓思指，留意到整個亞洲市場表

現非常強勁，尤其中國經歷了真正的
「V形」復甦，情況令人鼓舞，雖然
相對下香稍為落後，但亦出現復甦
跡象。他透露，他在香期間亦遇到
了許多公司和個人客戶，大多持有謹
慎樂觀情緒，意味投資將繼續增加，
消費支出亦將繼續增加，雖然部分面
臨較大挑戰性的行業，如旅遊業、酒
店業或者在未來一段時間內面臨壓
力。
中美關係緊張下市場始終關注香

作為國際金融中心的地位是否穩固，

溫拓思認為，香擁有非常強大優
勢，特別是香作為中國對外連接國
際資本門戶，地位非常穩固。對於中
資股加快回流香上市，他認為美國
不鼓勵中國公司在當地籌集資金的事
實只會增加香的吸引力，並顯然令
香成為國際投資者吸引資金投資中
國公司或其他公司的誘人場所。基於
以上種種原因，將令香無論作為本
地、區域及全球金融中心的地位更穩
固。

內地數碼化利集團吸生意
在疫情下，中國正領先其他西方國

家恢復經濟增長，溫拓思指留意到來
自中國財富管理收入迎來巨大增長。
又指他在半年報中亦提到，內地在疫
情封鎖期間，不少中國客戶留於家中
進行銀行操作如投資，渣打在內地的
分支機構雖然較國內其他大型銀行
少，不過隨着中國市場完全數碼化，
分支機構較少的劣勢亦正在減少；而

渣打近年積極投資數碼技術，有助增
強該行優勢。
對於近年成為熱話的大灣區，溫拓

思指大灣區各項政策正需時落實，不
過整體發展大方向已非常清晰，而該
行亦將持續投資大灣區業務。美國早
前根據《香自治法》發表報告，威
脅國際金融機構不可再與受制裁的人
士有商業往來，溫拓思強調該行將始
終遵守法律，其中美元交易始終受美
國法律約束，而在該行運營的每個國
家或地區都有各自的法規和法律，強
調該行始終遵守經營市場中的法律。

低息環境 力拓收費服務
至於未來挑戰方面，他坦言低息環

境對該行帶來較大影響。他在業績報
告中亦指出，在長期低利率環境下，
該行將繼續優化淨利息收入的推動
力，同時加強注重推動更多收費為主
的收入，尤其是來自發展勢頭良好的
金融市場及財富管理業務的費用收
入。
渣打在業績報告中預期，下半年信

貸減值將會少過上半年，期望明年持
續改善。溫拓思指，在疫情下該行信
用違約率相對輕微增長，不過信用損
失仍是可以控制水平。他提到，在疫
情下某些特定行業面臨挑戰，尤其航
空業，他強調該行已經採取了適當的
措施，重申有關部門已充分準備好應
對這一挑戰。
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本港ADR上周五於美國表現

股份

滙控(0005)

中移動(0941)

中海油(0883)

中石化(0386)

聯通(0762)

國壽(2628)

中石油(0857)

騰訊(0700)

友邦(1299)

建行(939)

阿里巴巴(9988)

■製表：記者 周紹基

ADR美國
收報(港元)

32.53

47.75

7.14

3.05

4.80

16.97

2.21

591.78

73.78

5.36

295.30

較上周港
股變化(%)

+1.35

+1.27

+1.42

+1.33

+0.84

+0.77

+1.69

+0.13

+1.00

+0.14

+0.72

渣打溫拓思渣打溫拓思：：
背靠內地背靠內地 港優勢穩固港優勢穩固

適當時候會恢復派息
香港文匯報訊（記者馬翠媚）渣打

（2888）上周公布第三季業績，該行
在業績中預告，鑑於資本水平強勁，
屆時經諮詢監管機構後考慮恢復股東
回報。渣打財務總監賀方德出席業績
電話會議時表示，派息及回購皆是集
團會考慮回報股東方式，近年兩種方
式亦有採用，不過該行未有詳細討
論。
渣打行政總裁溫拓思接受訪問時，

再被追問有關恢復派息事宜，他回應
指渣打資本充足，如果日後業務表現
仍良好並保持盈利，意味資本將繼續
增加，該行會將剩餘資本在適當的時
候恢復派息，不過他重申必須在與監
管機構進行適當協商之後才能進行。

將改善系統穩定性
至於渣打香早前曾發生系統故障

事宜，導致有部分客戶無法存提款

等，亦曾發生「擺烏龍」自動轉賬至
馬會戶口事件等。溫拓思指，對客戶
帶來的任何不便表示歉意，又指該行
過去數年致力投資香業務，令該行
基礙設施變得越來越穩定，相信發生
有關事件只是個別例子，他亦慶幸事
情發生後，該行能迅速識別及修復，
而該行未來亦計劃增加可用於預防的
資源，並設立中期及長期計劃去改善
系統穩定性等。

■渣打溫拓思指，堅信香港是全球金融
體系中的好地方。 香港文匯報記者 攝

■香港文匯報記者 周紹基

財經事務及庫務局局長許正宇昨日致函本港證券業界，表示會與業界一起繼

續努力，解決中小券商經營困難的同時，並開拓更多商機。同時，他又表示，

即使在疫情陰霾下，香港金融市場依然蓬勃。在資金持續大舉流入下，本港銀

行結餘已增至逾4,500億元並屢創新高，港匯亦持續呈強，早前有關資金大規

模撤離香港的說法，已不攻自破。

■■ 財經事務及庫務局財經事務及庫務局
局長許正宇表示局長許正宇表示，，會努會努
力解決中小券商經營困力解決中小券商經營困
難的同時難的同時，，開拓更多商開拓更多商
機機。。 資料圖片資料圖片
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